

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.692

Segovia.—Sábado 14 de Mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Ayer prosiguió triunfalmente la ofensiva de nuestro Ejército

PARTE OFICIAL DE GUERRA - CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 13 de Mayo:
En el frente de Teruel, después de dado el parte de ayer, siguieron avanzando nuestras tropas en el sector de Cantavieja, venciendo brillantemente la resistencia que opuso el enemigo al defender las posiciones que ocupaba sobre la carretera de Villafranca del Cid, cortando esta carretera, quedando copada la guarnición de una de estas posiciones rojas y cogiendo 323 prisioneros, diez ametralladoras, cuatro fusiles ametralladores y gran cantidad de fusiles y municiones.

Hoy ha continuado el avance en el mismo sector, habiéndose derrotado nuevamente al enemigo y ocupado y rebasado, entre otras muchas posiciones, el pinar de Coder, alturas de Palometa, el caserío de Mondllart y Fuentes del Castellar, haciéndose 152 prisioneros.

Otras columnas nuestras han ocupado los pueblos de Cuevas Labradas y Fortanete, después de castigar duramente al enemigo, al que se han causado numerosísimas bajas y se han hecho 71 prisioneros.

En el aire, sobre la zona de Allepui, han sido derribados siete «Boeing» y un «Curtis» enemigos, seguros, y otros dos «Boeing» y un «Curtis» probables. Sin novedad por nuestra parte.
Salamanca, 13 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

Frente a un enemigo numeroso, abundantemente dotado de material y bien fortificado. Se calculan en 60.000 hombres los que enfrentó a nuestras tropas; y entró en acción la aviación enemiga en grandes masas

Ocho aparatos de bombardeo, rojos, derribados, y otros tres incendiados

El Ayuntamiento de Segovia y la justicia social del nuevo Estado

La reseña de la sesión municipal, celebrada, merece, por nuestra parte, algún ligero comentario. Seguramente que nuestros lectores nos han adelantado en el pronóstico, porque ante las cifras que allí daban y ante las iniciativas que se señalaron para realización de obras próximas, el comentario había de ser en forma imperativa, con satisfacción bien comprensible, porque allí empezaban a marcar, con orientación segura, las posibilidades del futuro a todas las reivindicaciones sociarias siempre dentro de normas austeras de unidad y jerarquía. No queremos, en estas breves notas, señalar únicamente la situación económica, bien halagüeña, de nuestro Ayuntamiento. En la reseña que marcadas cifras y ellas son más recientes que todas las palabras. La liquidación del presupuesto municipal de 1937, con superávit de altura, como económica, sin duda alguna, al Ayuntamiento de Segovia entre los primeros de España. Ello es prueba de una férrea voluntad organizadora y de una rotunda austeridad administrativa. Porque la austeridad no puede ser en este caso—y emplea bien el concepto no puede ser nunca—confundida con disminución de actividades o incumplimiento de servicios. Nada de esto. El Ayuntamiento de Segovia, ciudad de vanguardia, ha tenido que soportar sobre sus hombros muchos honrosos sacrificios de los que sus ciudades se vieron apartadas. A pesar de eso, las obras municipales, lejos de paralizarse, se vieron incrementadas y ahí quedan las múltiples formas de pavimentación y de ensanche: la urbanización—tan necesaria—del Paseo del Salón y la que actualmente se lleva a cabo en la plaza de Alcazar; más de cinco mil metros de alcantarillado; la construcción de un nuevo Cementerio y el ensanche del Paseo Nuevo, obras todas—para citar más que algunas—de tan urgente y apreciable necesidad.

SUCESOS LOCALES

Conato de incendio

Próximamente a la una de esta mañana se declaró un incendio en la carpintería que el industrial don Pablo López tiene establecida en la calle de Escultor Marinas. El incendio que se inició en una chimenea propagándose a algunas maderas de la casa, fué observado por el dueño del distrito quien inmediatamente dió aviso al Servicio de incendios. Este se presentó a los pocos minutos en el lugar del suceso procediendo a los trabajos de extinción. El incendio quedó rápidamente sofocado, siendo las pérdidas de escasa consideración.

Reunión de la Junta política de F. E. T. y de las J. O. N.-S.

Proyecto de reorganización del partido

Burgos, 13.—Esta tarde ha celebrado una reunión la Junta política de F. E. T. y de las J. O. N.-S. Presidió Su Excelencia el Generalísimo.

A las diez de la noche se dió por terminada la reunión, facilitándose una organización del partido y de las relaciones de éste con el Estado.

En el orden del día figuraba el nombramiento de un representante de la Junta política en el ministerio de Organización y Acción Sindical, a los efectos de la coordinación sindical, para cuyo cargo ha sido nombrado el gobernador civil de Sevilla, don Pedro Gamero del Castillo.

Como dato en constancia hemos de señalar que las cantidades destinadas a obras por el Ayuntamiento de Segovia, desde la iniciación del Movimiento, alcanzan la considerable cifra de 478.884,90 pesetas. No puede hacerse—nosotros desde luego renunciamos a ello—un comentario más elocuente. Y paralelamente a estas obras, fruto, como decimos, de una gran austeridad administrativa, el Ayuntamiento de Segovia rinde su obediencia a las normas sociales del nuevo Estado español. No más que conocida la liquidación del presupuesto, el alcalde de la ciudad se preocupa de los jornales humildes. Algún señor concejal lo había hecho aun antes de conocer el resultado económico de dicho presupuesto. Y, unánimemente, en la sesión del miércoles, se destinan veintidós mil pesetas para mejorar aquellos jornales que sean inferiores a las siete pesetas, teniendo en cuenta el número de hijos de aquellos a quienes afecta la mejora.

A esta cantidad habrán de unirse las dos mil que se votaron en el actual presupuesto como bonificación de familias numerosas. Total, veintidós mil pesetas destinadas a iniciar las mejoras sociales entre los empleados de nuestro Municipio. Una cantidad que, a la par que es pan y esperanza para los humildes, es firme garantía de que en la nueva España los hechos—gracias a Dios—van a sustituir ya a las palabras. Tomen buena nota de esto los equivocados y los egoístas. Porque, nos lo han dicho algunos señores concejales con los que hemos hablado, en el ánimo de todos los que componen la Corporación municipal está el extender esta mejora en el presupuesto del año venidero.

Y una nota sentimental también. Como remate a la justicia: la caridad. Unos obreros municipales impedidos, sin derecho a jubilación, porque no llevan en el trabajo los años que marca el Reglamento, no podrán volver más a la diaria tarea. Para ellos, al fin de una vida de trabajo, se abrieron los negros horizontes del abandono y la miseria. Pero eso en la nueva España, no. «Ni un español sin pan, ni un hogar sin lumbre». Lo ha dicho el Caudillo y a todos nos toca obedecer. Por ello el Ayuntamiento de Segovia crea una pensión para esos obreros a quienes no asista ninguna clase de derechos. El acuerdo no puede ser más significativo.

Así, a vuelo de pluma, con sinceridad emocionada, queda hecho el comentario a la reseña de la última sesión municipal. Que nuestros lectores le amplíen sacando, además, las oportunas consecuencias. Nosotros, ante hechos semejantes que, afortunadamente no sólo se dan en Segovia, tenemos que ver reafirmada nuestra fe en los gloriosos destinos de la España de Franco.

Miaja ha tenido que asumir toda la responsabilidad de la derrota en el frente de Teruel

Ha perdido otra vez la partida cuando proyectaba una ofensiva sobre Morella, y una vez más ha tenido que huir a uña de caballo

Frente de Levante.—La parte más difícil del cometido confiado a la primera División en el Maestrazgo está conseguida. El enemigo, cerrados todos los caminos, se despista y va a caer infaliblemente en la ratonera abierta por García Valiño. Así, se ha presentado un teniente rojo con la orden de resistir a todo trance. Su estupor no tuvo límite al saber que iba a hacer entrega de aquella orden a las fuerzas nacionales.

El rápido avance de nuestras tropas no ha desconcertado solamente a los milicianos, sino al propio mando, a Miaja, que en esta ocasión ha tenido que asumir la responsabilidad plena de la derrota, y a uña de caballo ha tenido que alejarse del sector por el cual se extiende la primera División de Navarra, precisamente cuando pretendía desatar una gran ofensiva sobre Morella para malograr los planes del mando nacional. En la documentación ocupada al enemigo se perfila la campaña que debía ser desarrollada para impedir la llegada de las tropas de García Valiño a cierto punto, pues si ello no se conseguía, quedarían destruidos los planes bolcheviques. Calcúlese la situación de Miaja al comprobar que el mando nacional se ha adelantado a sus planes y que precisamente desarrolla la ofensiva por los puntos elegidos por el adversario para sus proyectados golpes. Miaja (se nos asegura) nunca pensó que podía quedarse sin Iglesuela y Cantavieja. Miaja ha perdido otra vez la partida. Su presencia aquí revela la significación que tiene este sector, pero ni con órdenes terribles, ni con coacciones del más fiero terror, ha conseguido impedir que las fuerzas de Navarra alcancen sus objetivos. Para comprender el esfuerzo de estos soldados nuestros, es preciso recorrer el terreno teatro de la lucha.

En determinado punto fueron sorprendidos los rojos servidores de varias máquinas automáticas. Se defendían tras una tapia, y fué la segunda bandera de la Falange de Navarra la encargada de aniquilar aquel foco. Cuatro milidos de ametralladoras fueron tomados. Tras el muro quedaban los milicianos sin vida, formados, como si se les hubiera dado orden de descansar. Uno de ellos quedaba sin vida, y el muy villano gritó a nuestros muchachos.

Pormenores de la brillante operación realizada ayer

Frente de Teruel, 13 (Crónica de la Agencia Faro).—Hoy ha sido un día de lucha dura, tenaz, violentísima. Encerradas las brigadas rojas entre la sierra de Corbalán y El Pobo, donde ayer sufrieron tan sangriento descalabro, se agarran al terreno en forma tan desesperada que no han bastado la aviación y la artillería para arrojarlos de sus posiciones.

Sin eufemismos ni juegos de palabras, puede asegurarse que hoy han combatido nuestros enemigos de una manera como pocas veces hemos visto. Hoy ha entrado en acción la aviación enemiga en gran cantidad. Momentos hubo en que concentraron sobre el campo hasta cincuenta aparatos de bombardeo, y abajo alinearon numerosos tanques y máquinas automáticas en las trincheras que forman un sistema completo de fortificaciones a cada cien metros. Todo cuanto se diga en este sentido es poco.

Y además de todo ese elemento bélico, presentaron un Ejército de densidad casi insospechada. Si digo que el enemigo concentró efectivos superiores a 60.000 hombres quizá no llegue a señalar la cifra exacta; pero añadiré que hoy, como ayer, ha hecho una defensa enconada del terreno que ocupaba.

El terreno es hosco y descarnado hasta el punto de que agobia la vista, y por él ha pasado victoriosamente nuestro Ejército.

Las Divisiones que manda el general Varela, divisionario desde ayer, en combinación con las de Aranda, venciendo todas las dificultades han subido los repechos montañosos y siguen adelante. Estaban alleccionadas, y un buen día, rápidamente desplazadas de Vinaroz, apareció por el sector de Morella la primera brigada de Navarra, que rompió el frente enemigo y se lanzó vertiginosamente por la carretera de Bordón, Puebla de Bordón, La Cuba, Mirambell, Olocau del Rey, Iguelsuela del Cid y Cantavieja, pueblo este último de vieja gloria y cuartel general carlista de don Ramón Cabrera en los días de la Cruzada tradicionalista.

Nuestra División del Cuerpo de

Ejército de Castilla, detenida en su comenzado avance por el temporal, repitió la maniobra, y a hora determinada otra División salida de Jorcas alcanzó Allepui; también otra marchó sobre Fortanete y se apoderó de Benanduz.

Una tercera bajó en dirección a Monteagudo y Codrillas, y la cuarta, defendida por los picos que unen la sierra de El Pobo con el valle de Guadar, emprendió la marcha sobre las alturas de Corombaba y Escriche, y

Ha muerto el general Cabanellas

Málaga, 13.—A las doce y veinticinco minutos ha fallecido el ilustre general inspector general del Ejército, don Miguel Cabanellas.

A las once de la noche, el doctor que le asistía facilitó un parte, según el cual persistía el estado de extrema gravedad del paciente. La temperatura había llegado a 40,5 grados y descendía la presión arterial, por lo que el general continuaba en estado comatoso, sin reaccionar.

Incensantemente se hacían llamadas telefónicas al hotel donde se hospedaba el general, para interesarse por el estado de éste.

Su Excelencia el Generalísimo, como en días anteriores, llamó por teléfono, y la última vez que lo hizo en el día de hoy fué momentos antes de expirar el inspector general.

Los hijos del finado han rogado a la Prensa hagan llegar su profunda gratitud a cuantas personas y autoridades se habían interesado por la salud de su padre.

El general Cabanellas ha muerto rodeado por sus hijos, ayudantes y autoridades de Málaga. Recibió los Santos Sacramentos, que le fueron administrados por el obispo diocesano, doctor Santos Oliver.

La capilla ardiente ha quedado instalada en el mismo hotel donde ha ocurrido el fallecimiento del general.

El general don Miguel Cabanellas nació el 1.º de Enero de 1872. Ingresó el 11 de Agosto de 1889 en la Academia de Caballería. Ascendió a general de División en 1924.

El ilustre general participó en la preparación del glorioso Movimiento nacional y fué nombrado Presidente de la Junta de Defensa, organismo que rigió los destinos de la España liberada hasta la constitución de la Junta Técnica del Estado, la cual le nombró inspector general del Ejército. Por Decreto de 2 de Enero del corriente año pasó a la reserva, continuando en dicho alto cargo.

—No me matéis, camaradas, que yo sé tirar muy bien con ametralladora... He visto un aviator rojo de los caídos hoy. Tiene una pierna atravesada por cuatro balazos. Al incendiarse su aparato se arrojó a tierra con paracaídas. Se alegra de que su primer vuelo después de varios meses de prácticas en Rusia, le haya servido para quedarse con nosotros. Explica lo ocurrido:

Les habían avisado que la aviación nacional había dejado de vigilar. Se elevaron entonces, pero con la orden de rehuir el combate con las alas nacionales. Cuando estaban en pleno vuelo sobre el campo de batalla, se dieron cuenta de que los cazas azules acechaban. Ya no pudieron evitar el combate, que fué breve. El aviator rojo apenas se dió cuenta de lo que ocurrió hasta que el avión «hizo agua y se hundió». Entonces él se lanzó a tierra. Se expresa con tal azoramiento, que le aconsejamos se calme.

En el templo de Iguelsuela, donde sólo queda una araña pendiente del techo, pues hasta allí no pudo llegar el furor destructor de los bolcheviques, veo cerca de un centenar de prisioneros. Un muchacho de nuestras fuerzas busca con ansiedad entre aquellos hombres. Por fin pronuncia un nombre en voz alta que es un grito de júbilo, y se abraza a uno de los milicianos prisioneros. Son hermanos. Los dos hermanos estaban en la zona roja al iniciarse el Movimiento. El que hoy lucha a nuestro lado se fugó de las líneas enemigas con la esperanza de que su hermano le imitaría en cualquier momento, pues así lo habían acordado.

El hermano rescatado dice que vendrán muchos más que andan por los alrededores, sin coraje para escaparse de las filas rojas, pero con objeto de hacerse los encontradizos.

El templo está lleno de armas. Los cerrojos de fusiles se amontonan y las municiones abundan entre la paja.

Casi nadie se ha movido del pueblo. Estamos al final de una epopeya que pronto se resolverá y además empieza el despeje en Valencia.

en el combate a que obligaron a las alas enemigas, derribaron ocho aviones bolcheviques seguros y tres probables.

El triunfo de nuestros infantes ha sido jalonado en el aire por el triunfo de los aviadores. Exito neto, rotundo, que demuestra una vez más nuestra superioridad. Lo mismo en tierra que en el aire, hoy se mostraba superior a nosotros el enemigo en lo relativo a efectivos.

Pues bien; la victoria nos la hemos apuntado nosotros.

Se le han arrebatado al adversario pueblos de la importancia de Cedrillas y de Monteagudo. Esto en cuanto a la derecha de nuestro frente, es decir, girando hacia Teruel, en esas proximidades nos encontramos ya, después que el famoso monte de Castelfrío ha caído en nuestro poder y desde el cual podremos, en días sucesivos, batir duramente y con seguridad, los próximos puestos fortificados del enemigo en el puerto del Escandón.

Por nuestro flanco izquierdo la progresión ha continuado con la misma brillantez que en días anteriores. La primera brigada de Navarra se ha apuntado un nuevo triunfo al desalojar de sus posiciones a numeroso enemigo que ayer a primera hora de la tarde hizo acto de presencia en este frente, traído a toda prisa del frente Sur por la amenaza que significaba para él el avance que se ha iniciado por este sector de Morella. Sin duda, avisados de este peligro, quieren detenernos en nuestro avance. Todo es inútil. Nuestra primera brigada de Navarra, acostumbrada a triunfar y vencer en todos los terrenos, seguirá, como ayer y hoy, cosechando victorias y triunfos sobre el adversario.

MARIANO VILLENA

¿HA VISTO USTED LOS SELLOS ULTIMAMENTE EDITADOS POR EL AYUNTAMIENTO? HAGA USO DE ELLOS Y DE ESTE MODO CONTRIBUIRA A QUE NO HAYA NINGUN OBRERO SIN TRABAJO

Queda terminado el asunto de España y desechada la proposición roja

ESPAÑA EN EL EXTRANJERO

La doble derrota roja

Hace días dimos cuenta en estas columnas de la oposición del Presidente Roosevelt, de los Estados Unidos; de la Comisión de Asuntos Exteriores y del jefe del partido demócrata yanqui, interpretando el sentir del Parlamento, a permitir la derogación de la ley relativa a la neutralidad de los Estados Unidos.

Ayer mismo quedó ratificada aquella buena disposición de ánimo con la declaración de Estado Mr. Hull, el cual dijo que Estados Unidos no rectificaba la política que fijó en 1936, dirigida al mantenimiento de la paz y al estrechamiento de relaciones con todas las naciones.

Nuestras informaciones procedían de fuente autorizada que no dudamos en otorgarlas todo crédito y destacarlas por su trascendencia, pues si desde el punto de vista militar no debía concederse gran importancia al hecho de que los Estados Unidos derogasen dicha ley, tenía desde el punto de vista moral a los efectos de ser aprovechada esa medida por los rojos para desarrollar una nueva propaganda con miras a levantar el espíritu de sus combatientes y los habitantes de la zona roja que, aun simpatizando con el Comité de asesinos que reside en Barcelona, se sienten abatidos y desesperanzados a consecuencia del desarrollo de la guerra.

Ya hicimos notar que, con ese propósito, los marxistas españoles venían hablando en todos los tonos de la supuesta favorable actitud del Gobierno de los Estados Unidos, como si el hecho de que hubiese sido derogada la ley representara la llegada del Ejército y de la flota yanquis a las costas españolas. Los rojos sabían que una cosa era comprar material y otra introducirlo en la España roja, pero les interesaba, a los efectos políticos, desvirtuar el verdadero alcance de la medida que ellos aparentaban dar por descontada.

No quiere esto decir que no sea causa de satisfacción para nosotros la noble actitud de los Estados Unidos, pues representa el mantenimiento de una neutralidad y, sobre todo, constituye un factor más de descrédito de nuestros enemigos, que no dudaran atribuir públicamente a un Estado una actitud que luego queda desmentida solemnemente de un modo oficial.

Contaban los rojos con el triunfo en el Consejo de la Sociedad de Naciones, y no tendrían nada de particular que estimando segura su victoria en Ginebra en lo relativo a la petición de libertad de comercio para adquirir armamento donde lo creyesen conveniente, tuviesen todo dispuesto en los Estados Unidos para desplazar a España los primeros cargamentos importantes de material que el hebraico Fernando de los Ríos se habría encargado de tener dispuestos.

Derrota en Ginebra y derrota en Washington. Descrédito en los Estados Unidos y en la Sociedad de Naciones. La falacia bolchevique puesta al descubierto en Norteamérica y en el lago Lehmann.

En verdad que ha sido una de las peores jornadas de los rojos en el or-

dn internacional, y una de las más significativas de la España auténtica que encuentra, incluso entre sus adversarios de ayer y frios amigos de hoy, la acogida que se reserva siempre a las causas dignas y elevadas que, por añadidura, están personificadas en hombres que hacen de la verdad un culto, del honor un sistema y del respeto a los derechos internacionales un deber.

Franco, el Candillo invicto, triunfa en la guerra sobre nuestro suelo y logra victorias formidables en la también guerra internacional entablada contra nosotros.

En verdad que nunca hemos tenido motivos tan poderosos para sentirnos satisfechos.

Son horas solemnes estas en que vivimos. Mientras las victoriosas armas de la guerra amenazan eficientemente las últimas guaridas de la sociedad universal en España, las armas de la diplomacia rinden honores a la España verdadera, ausente en potencia de los organismos donde se ventilan cuestiones que la afectan.

Se aceleran los trabajos para efectuar la retirada de voluntarios

Londres.—En los círculos políticos se estima que se aceleren los trabajos para realizar en fecha próxima la retirada de voluntarios extranjeros.

A tal fin los expertos del Comité de no intervención se han reunido ultimando el estudio del nuevo plan de Mr. Plymouth.

En la semana próxima se realizará una reunión del Subcomité para declarar urgente la cuestión de la retirada de voluntarios.—FARO.

Mientras Daladier hace un canto a la no intervención

El envío de material para los rojos se intensifica

París, 13.—Un tren cargado de aviones desmontados ha llegado a Perpignan. Poco después salió para Cerbere, por donde entró para la España roja.

«L'Action Francaise» dice que el paso de material se intensifica estos días, especialmente en Perthus, y que el día 9 pasó un convoy con seis cañones de gran calibre y 15.000 proyectiles de artillería, además de otro material.

Stambul, 13.—La intervención de la Unión Soviética en el conflicto español se intensifica. El número de barcos que hasta ahora se empleaba para el transporte de material se ha hecho insuficiente, por lo que el Gobierno soviético ha procedido a comprar buques griegos. Uno de éstos, el «Victoria», atravesó los Bósforos el jueves con trescientos camiones y otro material. Otros barcos han atravesado también los Bósforos con víveres y armamento. Todos hacen escala en Orán, puerto francés de Africa del Norte, desde donde zarpan para Cartagena y Alicante.

Interesante discurso de lord Halifax en el que califica de fantásticas y mentirosas las afirmaciones del delegado de Barcelona Lord Halifax, M. Bonnet y otros delegados elogian la política de no intervención y expresan el criterio de sus Gobiernos favorable a su mantenimiento

Ginebra, 13.—A las dieciséis y cuarenta y cinco minutos se ha reunido el Consejo de la Sociedad de Naciones para tratar por segunda vez de la propuesta del delegado rojo. Ya en la sesión secreta de la mañana se encargó a un Comité la redacción de un proyecto de resolución, de simpatía «platonica» hacia los rojos.

La primera parte de la sesión de la tarde estuvo dedicada al discurso del representante del Gobierno rojo, quien protestó contra el hecho de que al conflicto español se le dé la denominación de «guerra civil». Con relación a este punto hizo afirmaciones sobre la ayuda hipotética prestada a las tropas nacionales, y con hipócrita sentimiento habló de bombardeos realizados por la aviación nacional sobre poblaciones civiles de la zona roja, sin que mencionara, claro está, los auténticos ataques aéreos efectuados por los aviones bolcheviques sobre ciudades y pueblos de la retaguardia nacional, en los que han causado numerosas víctimas.

Se lamentó de que no haya sido aceptada la proposición de encuesta sobre la ayuda a los nacionales y atacó al Comité de no intervención, cuya disolución pide.

Terminó solicitando que ante la violación del Pacto de no intervención se renuncie a esa política y se preste ayuda al Gobierno rojo, permitiéndole el comercio de armas libremente.

DISCURSO DE LORD HALIFAX

El ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra contesta al representante bolchevique. Declara que las afirmaciones del delegado de Barcelona en su mayor parte son fantásticas como peregrinas, y no corresponden a las informaciones que tiene el Foreign Office con relación al conflicto que se desarrolla en España, de lo que se desprende que los rojos reciben material y ayuda extranjera.

Después de defender una vez más la política de no intervención, lord Halifax declara que la situación es demasiado grave para enzarse en polémicas sobre la guerra española.

Manifiesta seguidamente que el proyecto de resolución representado por el Gobierno de Barcelona es contrario a la política del Gobierno británico, el cual seguirá manteniendo la no intervención. Con ello, el Gobierno de Su Majestad británica atiende los superiores intereses del pueblo español y vela por el mantenimiento de la paz en Europa, que es el ideal supremo de la Gran Bretaña.

EL MINISTRO FRANCES

M. Bonnet hace constar su simpatía hacia el pueblo español y desea un rápido fin de sus dolores. Agrega que desde hace dos años el Gobierno de Francia ha defendido, en relación con la guerra española, la política de no intervención, inspirada en sentimientos pacifistas, por entender que su resolución corresponde al pueblo español.

El Gobierno francés se ratifica en su política de no intervención. Alvarez del Vayo interviene nuevamente

Vuelve a hacer uso de la palabra el representante rojo, quien solicita se abra una encuesta sobre los combatientes extranjeros en España y se opone a que el debate quede clausurado en esta segunda sesión.

Litvinoff

El representante soviético aprueba la declaración de Alvarez del Vayo.

El Presidente Munster

Interviene el señor Munster, delegado de Letonia, que preside la reunión, el cual elogia la política de no intervención.

Se levanta la sesión a las diecinueve veinte.

Sesión secreta en la que se rechaza la proposición roja

Inmediatamente después, el Consejo se reúne en sesión secreta para estudiar la proposición presentada en el sentido de que esta cuestión sea tratada en una nueva sesión. El Consejo la rechaza. A las diecinueve treinta se reúne de nuevo el Consejo en sesión pública, y Alvarez del Vayo es invitado a sentarse a la mesa.

Puesta a votación la proposición

roja, es rechazada por cuatro votos contra dos. A favor lo hacen Litvinoff y Alvarez del Vayo, y en contra Gran Bretaña, Francia, Polonia y Rumania. Los demás miembros del Consejo se abstuvieron.

El representante de China pide la palabra para explicar su abstención y se la niega el presidente. Solicita que al menos se le permita hacer unas aclaraciones. Concedida la venia, declara que se abstuvo en la votación por no haber tenido tiempo de estudiar el proyecto de resolución presentado por Alvarez del Vayo.

En el mismo sentido se expresan los representantes del Ecuador, Nueva Zelanda, etc.

Queda, por tanto, rechazada la propuesta de Alvarez del Vayo y terminado el asunto relativo a la guerra española.

Después de la sesión, el delegado rojo no podía ocultar el desencanto que el resultado de la reunión le había producido.

Homenaje al invicto general Mola

Que todos los segovianos, no sólo de la capital sino también de la provincia, tengan a gala el figurar en estas listas que son de honor, porque son también de gratitud y de recuerdo

Suma anterior, 22.340,20 pesetas. Don José Luis Moltó, teniente de Artillería, 5 pesetas; don Juan Marín Felipe, 2; doña Concepción Redondo de Marín, 1; niña María Rosa Marín, 1; maestra y niñas de Pinarnegrillo, 4; don Segundo Gil Manso, 1; doña Pilar Mardomingo, 1; don Carlos Oller, de Sepúlveda, 2; don Frutos González Aparicio, 0,50; señora viuda de Blanco, 2; Comunidad de Fuentidueña, 10; presidente de id. idem, 2; secretario de id. idem, 1; depositario, don Víctor Sancha, 1; idem don Francisco Hernansanz, 1; cabo del regimiento de Artillería ligera núm. 13, don Luis de Andrés Soler, 1; don Marino Mozo, 5; don Manuel Rodao, párroco de Fresno de Cantespino, 2; don Eusebio de la Iglesia, de idem, 1; doña Tomasa de la Iglesia de idem, 0,50.

Pinarejos

Ayuntamiento, 25 pesetas; don Gregorio Martín, 2; niño Paquito Pérez Martín, 1; don Nemesio Herrero Garrido, 2; niño José-Luis N. Herrero Sanz, 1; doña Juliana Alvarez, 0,50;

Los rojos siguen recibiendo armas a pesar de las afirmaciones pacifistas del Gobierno francés

Continúan los rojos del Comité de Barcelona recibiendo armas y municiones procedentes de Rusia, pese a las afirmaciones pacifistas del Gobierno Daladier.

El día 9 del corriente llegó al puerto de Burdeos, procedente de Rusia, el vapor «Saint Malo», de la Compañía «France Navigation», con cargamento completo de material de guerra destinado a los rojos. El cargamento fué declarado ante la Aduana francesa como «maquinaria agrícola».

La llegada de dicho buque era esperada en Burdeos por numerosos camiones, algunos con remolques, para el traslado a Barcelona de este importante cargamento. Está dispuesto, además de los camiones mencionados, el ferrocarril.

Crisis total en Bélgica

Bruselas, 13.—Ha presentado la dimisión colectiva del Gobierno el presidente del mismo señor Janson. Este pretendió impedir el planteamiento de la crisis total mediante la sustitución de los tres ministros católicos dimisionarios, por otros tres del mismo partido, pero éste declaró terminantemente que no aceptaría carteras sino en un nuevo Gabinete.

En vista de ello, Janson marchó a Palacio a presentar la dimisión, que le ha sido aceptada por el Rey, el cual ha encargado al ministro socialista dimisionario señor Spaak, que desempeñaba la cartera de Asuntos Exteriores, para formar nuevo Ministerio.

El señor Spaak ha declarado que pretende formar un Gobierno con católicos liberales y socialistas, y será de tendencia nacional. Confía en que mañana dará por terminada su misión, con éxito, al objeto de que el martes se presente a la Cámara el nuevo Ministerio.

diar el proyecto de resolución presentado por Alvarez del Vayo.

En el mismo sentido se expresan los representantes del Ecuador, Nueva Zelanda, etc.

Queda, por tanto, rechazada la propuesta de Alvarez del Vayo y terminado el asunto relativo a la guerra española.

Después de la sesión, el delegado rojo no podía ocultar el desencanto que el resultado de la reunión le había producido.

Concierto para los heridos y enfermos del Hospital Militar de Colmenar

He aquí el programa del concierto dedicado a los enfermos y heridos del Hospital Militar de Colmenar que ejecutará allí, mañana, a las cinco de la tarde, la banda de música del regimiento de Milicias, dirigida por el maestro don Domingo Villar: 1.º La gracia de Dios, pasodoble. R. Roig. 2.º Herencia gitana, zambra. Mostazo. 3.º La Dolorosa, fantasía. rrano. 4.º A orillas del Danubio, vals. Strauss. 5.º Aires vascos.—J. Franco. 6.º María Magdalena, zambra. Quiroga. 7.º Agüero, pasodoble.—J. Franco. 8.º Himnos oficiales y nacionales.

Notas del Gobierno

Multas

Por la Junta provincial de Almería han sido impuestas las siguientes multas: A don Juan Olmos, de Bernabé Porreros, 2.500 pesetas por sanciones sin el reconocimiento de las autoridades sanitarias; al mismo tribunal le ha sido impuesta otra multa de 1.500 pesetas por sancionar novilla, y otra de 750 pesetas por no obedecer las órdenes sobre prohibición de las reses. También le ha sido impuesta multa de 350 pesetas al veterinario Valseca por no practicar el reconocimiento de las reses sujetas a su jurisdicción.

Visitas

Nuestra primera autoridad recibida esta mañana las siguientes visitas:

Jefe local de F. E. T. de Caballeros, representante de la Compañía Tabacos; don Luis Sancho, secretario de concejales de Almería; don Manuel López Desá; alcalde y secretario de San Martín y Muro; superior de los Padres Misioneros; alcalde y secretario de Espirito Santo; jefe de la Sección Agronomía; alcalde Ventosilla y Tejadilla; jefe de Frumales; delegado de Hacienda; presidente y secretario de Accionística; juez municipal de Villavieja; Sobrepeña; arquitecto provincial; don Castro, y presidente de la Agrícola y fiscal.

Prieto regresa a Barcelona

Indalecio Prieto ha regresado de París a Barcelona. Cuando marchó a París, le acompañó Negrín hasta la frontera, a modo de escolta, ya que Prieto tiene cuentas de sangre pendientes con varias organizaciones de las que ahora controlan el Gobierno de Negrín. Este quiere ponerle a salvo; pero con ciertas garantías, ahora regresa a Barcelona para confiar a los que miraban con recelo su viaje, calificándolo de huida.

Todo esto es una farsa. Indalecio fué a Francia para hacer el último esfuerzo de ayuda a Alvarez del Vayo en su gestión de Ginebra. Ahora vuelve a Barcelona para dar cuenta de su gestión. Después se volverá a marchar.

PASTAS DENTIFICADORAS

La Toja, Profiden, Nemo, Oriva, etcétera, siempre existencias.

CASA VELASCO

Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Tel. 17.000.

PRIMER ANIVERSARIO

EL ILMO. SEÑOR

Don León Martín y Peinado

Teniente coronel de Artillería retirado y licenciado en Ciencias; ex gobernador civil de Tarragona; ex profesor del Instituto Diplomático y Consular de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación; condecorado con diversas cruces por méritos civiles y militares

Falleció en Segovia el día 16 de Mayo de 1936

a los 84 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Las misas que se celebren el lunes, día 16, a las nueve menos cuarto, en la parroquia de San Miguel; a las nueve, en el altar de Santa Bárbara, y a las nueve y media, en San Frutos, de la S. I. Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia,

Agradecerá a sus amigos y personas piadosas la asistencia a alguno de estos sufragios.

+
SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. Adolfo Alcalde y Fernández
Abogado
Falleció cristianamente en Madrid
el día 16 de Mayo de 1936
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Su viuda, hijos, hermanos, hermana política y sobrinos,
Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.
Todas las misas que se celebren el día 16, en la iglesia de los Padres Franciscanos, excepto las de nueve y diez; el 17, en los Padres Misioneros; las de siete, siete y media, ocho y ocho y media, del día 19, en los Padres Jesuitas, y las de siete y media, ocho, ocho y media y nueve el 23, en la parroquia de San Miguel, así como el culto del día 16 en la iglesia del Corpus Christi, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.
Los excelentísimos e ilustrísimos señores Arzobispos de Valladolid y Obispo de Segovia han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

¡Atención! ¡Gran derroche de pescado!
Mañana domingo llegarán dos camiones de pescado de Santander con merluza y pescadilla grande, que se venderán a precios baratísimos en todas las pescaderías de esta capital
Aprovechen la ocasión de comprar mañana pescado bueno y barato

OTRO GRAN DISCURSO DE BENITO MUSSOLINI

Contra lo que desea Francia, nosotros queremos la victoria de Franco

Palabras acerca de las negociaciones francoitalianas: "No sé si llegarán a feliz término, por un hecho extraordinario y actual: la guerra de España. Nosotros estamos del lado opuesto de las batallas. Ellos desean la victoria de Barcelona. Nosotros, en cambio, deseamos y queremos la victoria de Franco"

Crónica breve de la situación militar

Salamanca, 14.—UN NUEVO FRENTE CONTINUO.—El impetuoso avance de ayer ha traído como consecuencia la creación de un nuevo frente con el que nos referimos a la carretera que Teruel va a Villafranca del Cid. El centro de este dispositivo ha sido el cerro de Fortanete, con cuya conquista se cierra la salida a las fuerzas copadas en las distintas sierras y montañas donde el enemigo juzgaba posible unirse fuerte. Se ha reforzado un frente continuo de cincuenta kilómetros. Lo que supone una importante mejora, por simplificar las anteriores líneas y salvar la zona montañosa que impedía el contacto normal entre nuestras distintas fuerzas.

EN LAS ALAS.—En los extremos del frente también se ha progresado. En el sector de Corbalán, a la derecha, las fuerzas de García Escámez prosiguieron el empuje, conquistando posiciones y acortando el frente en una notable proporción. Respecto al ala izquierda, el parte habla de que venciendo la resistencia que oponía el enemigo se ocuparon posiciones sobre la carretera de Albalacacer. La operación no consistió solamente en dominar la carretera general, que dará mucho juego, sino también en recorrer las muchas dolomías, realizando una escrupulosa limpieza en ellas que ha dado por resultado la captura de más de un millar de milicianos. El material cogido es abundante en ametralladoras, fusiles, municiones, cañones y demás de viveres.

COMBATE AEREO.—Entre los triunfos conseguidos ayer, debe destacarse la gran victoria aérea cuando rojo concentró las fuerzas aéreas y llevó más de cincuenta aparatos a bombardear a las huestes abañadas. Las escuadrillas apenas actuaron. Se lanzaron al espacio cayeron en ellas unos cuantos aparatos naves que, sin tener en cuenta la descomposición numérica, presentaron combate en pocos minutos fueron derribados ocho aparatos enemigos, alejándose visiblemente otros tres, sacados de los restantes en desordenada fuga.

VIZCAYA LIBERADA

Producción de mineral de hierro

Albano.—Se ha hecho pública una estadística comparativa de la producción de mineral de hierro en el primer trimestre del año actual con la del mismo trimestre del año anterior, época de la dominación comunista. En Enero de 1937 se produjeron en Vizcaya 80.000 toneladas de mineral de hierro y estaban preparados en las minas 3.500 obreros. La producción y el número de obreros fueron descendiendo paulatinamente hasta quedar a fines de febrero, en 30.000 y 2.500, respectivamente. Este año, a fines del mes de febrero, se habían extraído 130.000 toneladas y habían trabajado en las minas diariamente 4.200 obreros. A fines del mes de Abril se habían extraído 170.000 toneladas con una plantilla de 5.000 obreros.

Regresa de Coimbra Delegación Española

Albano, 14.—La Comisión del Instituto de España que fué a Coimbra para rendir un homenaje al poeta lusitano Eugenio de Castro, ha emprendido hoy el viaje de regreso a España.

Cinco CERVANTES PARA MAÑANA DOMINGO

en las secciones de cuatro y media, siete y media y once noche

Mayor acontecimiento de la temporada primera película de argumento, basada en la guerra italo abisinia

La gran llamada

Las escenas africanas de la película han sido tomadas íntegramente en Abisinia

Deje de admirar la potencia humana en este magnífico film

300.000 personas congregadas en torno al Duce

Es natural que con ser muy interesantes todos los períodos del gran discurso pronunciado por el Duce en Génova, sea el relativo a la amistad italo-española el que reclame nuestra atención máxima.

Muchas veces ha tenido ocasión Benito Mussolini de ratificar la amistad con que la poderosa nación italiana viene distinguiendo a la España nacional, pero casi podríamos asegurar que en ningún discurso precisó de tal modo, con vistas a nuestra nación y al exterior, la posición de Italia ante la guerra española. Sus palabras habrán caído en determinadas Cancillerías con estruendo. Ni un resquicio por donde filtrarse una esperanza respecto a la actitud de Italia con relación a España. «Deseamos Y QUEREMOS la victoria de Franco».

Y esas Cancillerías a que antes hemos aludido se habrán sentido más sobrecogidas porque una ligera pausa del Duce después de mencionar a Francia, dió paso a gritos hostiles contra este país que por torpeza o por maldad, o por las dos cosas, se ofrece al mundo europeo como el mayor peligro para la paz, como el más intransigente, el más estulto y el más intolerablemente orgulloso.

Tampoco habrá pasado desapercibido a esas mismas Cancillerías que 300.000 mil almas han gritado espontáneamente, exaltando al Generalísimo Franco y a la España que renace contra todo y contra todos, como floreció el Imperio italiano contra todo un mundo de enemigos.

España no puede olvidar estos gestos y saludar a Italia y a su Duce, erigida, severa y emocionada.

¡Viva Italia! ¡Viva el Duce! ¡Viva España! ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

MUSSOLINI, EN GENOVA

Génova, 13.—La ciudad está suntuosamente adornada con motivo de la llegada del Duce. De la provincia han llegado unas 200.000 personas. En la plaza de la Victoria, frente al mar, ha sido levantada una tribuna en forma de proa de las antiguas galeras genovesas. El día es espléndido. Una incontable multitud ocupa desde primera hora la plaza de la Victoria y las calles adyacentes para ver y escuchar al Duce, que hablará desde aquella tribuna.

A las 9,20 ha llegado al puerto el acorazado «Comte de Cavour», en cuyo instante los cañones hacen las salvas de ordenanza. Las sirenas de los numerosos buques anclados en el puerto silban en honor del Duce y la muchedumbre prorrumpen en aclamaciones.

El «Comte de Cavour» llegó rodeado de cruceros y submarinos hasta completar la cifra de cerca de un centenar de unidades.

Descendió Mussolini del buque almirante y, en una canoa de la Real Marina, en la que también entraron las personalidades del séquito, entre las que figuraban varios ministros, se dirigió a tierra, donde le esperaban los restantes miembros del Gobierno, autoridades y notables de Libia, Eritrea y Abisinia.

En medio de grandes ovaciones y aclamaciones, el Duce ocupó un automóvil y se formó el cortejo que cruzó las calles de Génova para marchar al Palacio de la Prefectura. Mussolini marchaba de pie en el coche, contestando sonriente a la multitud que expresaba en exteriorizaciones indescriptibles su júbilo.

A las once de la mañana regresó el Duce a la plaza de la Victoria y pasó a ocupar la tribuna en la que pronunció, ante una multitud que se calcula en 300.000 personas, su interesantísimo discurso.

EL DISCURSO DE MUSSOLINI

Camaradas genoveses: Con alegría esta mañana, viniendo del mar, he vuelto a contemplar la espléndida fisonomía de vuestra ciudad que mereció y merece el nombre de dominadora. También he sentido la alegría de volver a establecer contacto con vosotros ante este arco de los héroes con cuya sangre conquistaron los triunfos que nos legaron y que tenemos el deber de conservar.

No os extraña que, como casi siempre ha ocurrido en las grandes asambleas populares fascistas, os hable de cuestiones de carácter internacional.

El día 6 de Marzo, Italia estaba ante un trascendental acontecimiento que exigía por nuestra parte una decisión. De ella dependían la paz o la guerra. Como siempre, aquel acontecimiento no nos cogió de sorpresa (se refiere a la anexión de Austria a Alemania) y por eso respondimos inmediatamente, claramente: LA GUERRA NO.

Los enemigos de Italia, los antifascistas de todo el mundo, quedaron

“Le Figaro” dice que Azaña y Prieto quisieron negociar la paz

En vista de considerar perdida la guerra, pero los comunistas y los anarquistas, Alvarez del Vayo entre ellos, se opusieron y le amenazaron de muerte

La Prensa francesa, excepto la roja, ataca duramente a los marxistas españoles

La Prensa francesa indignada contra los rojos

París, 14.—La Prensa de esta mañana se extiende en comentarios acerca de las reuniones celebradas ayer en Ginebra, de la tentativa del Consejo a dar por terminada la política de no intervención en la guerra española y del resultado de la votación relativa a la propuesta de Alvarez del Vayo.

Con excepción de los periódicos rojos, que hablan de «procedimientos escandalosos» y de una «jornada deplorable», toda la Prensa expresa su satisfacción por el hecho de que haya fracasado la nueva tentativa soviética.

La mayoría de los periódicos se ocupa, en términos de gran violencia,

de las declaraciones del representante rojo en la Liga, que son duramente criticadas, y hablan por primera vez de España bolchevique y roja, mientras hasta ahora, al referirse a la zona roja, denominabanla «España republicana».

Un comentario interesante de «Le Figaro»

París, 13.—El importante diario «Le Figaro» se ocupa del discurso de Alvarez del Vayo en el Consejo de la Sociedad de Naciones, diciendo: «Estas intervenciones nos son conocidas y sabemos perfectamente que la política de abstención en España, no es sino una enorme comedia».

Pero en materia de intervención, lo que no dirá Alvarez del Vayo es que los soviets intervienen en estos momentos en forma tal como no lo habían hecho hasta el presente. Los aviones soviéticos, con sus pilotos, llegan en cantidades importantes a Barcelona. Ha habido necesidad de cortar los árboles de las carreteras catalanas para dejar pasar las enormes cajas que transportan los camiones.

Y si Alvarez del Vayo desea informar sobre las intenciones que se atribuyen al mariscal Vorochiloff con respecto a esta ayuda, estamos dispuestos a suministrarlos. No obstante, en Barcelona los conocen sobradamente.

Lo que Alvarez del Vayo no dirá tampoco, es que este esfuerzo centuplicado de los rusos no tiene otro objeto de retardar el resultado del conflicto y dar lugar a matanzas en Cataluña. Tampoco dirá, y él sabrá por qué, que en el campo rojo el Presi-

desencantados y se abandonaron a una explosión de impotente furor. Hubieran deseado el choque entre los dos Estados y las peores complicaciones, sin excluir la guerra.

No ha sido la necesidad, sino una voluntad, la que dictó nuestra actitud. Lo que ocurrió después demuestra que la actitud italiana estaba inspirada por la cordialidad.

Desde 1934 hasta Marzo de 1938 han ocurrido muchas cosas. Por ejemplo, cuando Italia luchaba en un esfuerzo sangriento por crear el Imperio, se nos aplicaban las sanciones económicas, mientras Alemania permanecía fielmente a nuestro lado.

La actitud de Italia ante la anexión de Austria no fué aconsejada por el temor a las complicaciones. El sentimiento del honor y de la amistad con Alemania nos aconsejó obrar así. Hoy esos dos Estados están en contacto inmediato a la colaboración entre las dos revoluciones no puede ser más fecunda. Esto lo quiso demostrar el pueblo italiano con la gran acogida tributada al Führer y Canciller. Las palabras pronunciadas el 7 de Mayo en el Palacio de Venecia, fueron acogidas con entusiasmo consciente de los dos pueblos. No representaron aquellas palabras un acto diplomático o político. Fueron algo solemne y definitivo en la Historia. Ahora bien; el eje Roma-Berlín no nos impedirá realizar una política de acuerdo con los países que deseen este acuerdo.

Desde Mayo de 1937 existe un acuerdo con Yugoslavia, y desde entonces reina la paz en las orillas del Adriático. Ultimamente hemos concluido otro acuerdo con la Gran Bretaña.

Por muchos extranjeros Italia suele ser descrita injustamente. Es hora de que conozcan la Italia del trabajo y de las armas.

El último discurso de Mr. Chamberlain es una tentativa para terminar con los lugares comunes y reconocer la majestad y la fuerza de esta Italia del fascismo. El acuerdo Londres-Roma es un acuerdo de dos Imperios que afecta desde el Mediterráneo al Mar Rojo y al Océano Índico. Nosotros queremos respetar este acuerdo y estamos seguros de que los dirigentes de la Gran Bretaña harán otro tanto. La aprobación con que fué acogido por el mundo, demuestra el alcance histórico del acuerdo.

Me permitiréis que sea circunspecto al referirme a las negociaciones iniciadas entre Francia e Italia. No sé si llegarán a buen término porque existe un hecho extraordinario y actual: la guerra de España, y nosotros estamos del lado opuesto de las barricadas. Ellos desean la victoria de Barcelona. Nosotros, en cambio, deseamos y queremos la victoria de Franco. (Grandes aclamaciones, vivas a la España de Franco y ¡Arriba España!)

Camaradas genoveses: Durante doce años, Italia ha marchado siguiendo la línea recta. Así marchará en lo sucesivo. Lo realizado hasta ahora se ha conseguido en una etapa de luchas entre naciones y Continentes. No podemos detenernos. He aquí el motivo por el cual el régimen hará lo necesario para potencializar nuestra Marina y las iniciativas industriales. La lucha por la anarquía seguirá.

Desahaciendo concepciones erróneas, dice el Duce a los obreros de Génova que estarán siempre en su mente y sobre todo en su corazón.

Fija a continuación las directrices de la política fascista:

Paz con todo el mundo. Os aseguro que Alemania desea con el mismo ardor la paz europea; más para que esta paz esté asegurada debe estar armada. Por eso quiero que la flota se reúna aquí, para demostrar cuál es nuestra fuerza efectiva en el mar. Queremos la paz, pero estamos dispuestos para defendernos con todas nuestras fuerzas, sobre todo cuando se oyen discursos procedentes de otros Océanos. (Alusión a los Estados Unidos.)

Se refiere a ciertas actitudes de potencias democráticas y declara rotundamente el Duce:

Ahora bien; que se sepa que los Estados totalitarios formarán un bloque e irán hasta el fin si a ello se les obliga.

Camaradas: La Italia os contempla y admira, segura de contar con vuestro valor, con vuestro espíritu, con vuestro honor y con vuestra tenacidad, más dura que las rocas que habéis horadado para ensanchar el perímetro de vuestra ciudad.

Dentro de este período, vuestra Génova, nuestra Génova, debe dar un nuevo salto hacia el porvenir más grande.

El discurso del Duce, interrumpido frecuentemente por aclamaciones y delirantes ovaciones, fué acogido al final con manifestaciones apoteósicas.

que se refiere a las relaciones entre los dos pueblos. La población de París dispensará sin duda una gran acogida a los Soberanos ingleses, pero es necesario no olvidar que innumerables elementos sospechosos circulan por la capital. La depuración de los indeseables debe efectuarse con rigor (absoluto).

Este nuevo grito de alarma del diario parisien demuestra la inquietud que el viaje de los Soberanos ingleses despierta en los medios franceses debido al estado de descomposición que reina en la nación vecina.

Lea usted EL ADELANTADO

BANCO CASTELLANO
Domicilio central: Valladolid
Sucursales en PALENCIA, ZAMORA y SEGOVIA
Fundado en 1900
Capital..... 12.000.000 de pesetas
Desembolsado..... 6.000.000 de »
Fondos de reservas..... 4.529.475,69 de »
Cuentas Corrientes
A diversos tipos de interés, según los plazos de disposición
CAJA DE AHORROS
Funcionando diariamente a las horas de oficina
DEPOSITOS EN CUSTODIA
de efectivo, valores y alhajas
Cobros y pagos por cuenta del Servicio Nacional del Trigo.
Descuentos, negociaciones, préstamos, créditos y giros.
Y toda clase de operaciones de Banca
Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde
Sucursal de Segovia
JUAN BRAVO, 2 Edificio de su propiedad

El general D. Miguel Cabanellas

Lacónicamente, un telegrama nos da cuenta de la muerte del general de División, don Miguel Cabanellas. La salud quebrantada del ilustre enfermo y las noticias que de la gravedad de su estado en los últimos días llegaron a nosotros, hacían temer el triste desenlace.

Con el general Cabanellas desaparece una figura ilustre del glorioso Ejército español. Puede decirse que permaneció en África durante toda la campaña, y tras la pacificación, Cabanellas ocupó en la Península cargos de responsabilidad, como el de director general de la Guardia civil y luego de Carabineros, realizando en ambos una gestión acertada.

Las virtudes españolas del ilustre general quedaron sobradamente demostradas en la iniciación del Movimiento liberador, pues Cabanellas hubo de tomar el mando de una plaza como la de Zaragoza, de arraigado espíritu patriótico, pero era la capital donde la C. N. T. tenía mayor arraigo por su proximidad a Cataluña de donde irradiaba toda la propaganda sindicalista.

El levantamiento triunfó en Zaragoza, como en otros muchos puntos, sin necesidad de derramar una sola gota de sangre. Este triunfo se debió, en gran parte, a su energía y acierto.

Inmediatamente después de iniciado el Movimiento y conocida la muerte del inolvidable general Sanjurjo, el general Cabanellas fué elegido presidente de la Junta de Defensa en Burgos el 24 de Julio de 1936. Juzguese de la labor desarrollada por el ya anciano general en aquel puesto de tan grande responsabilidad en los momentos en que más se necesitaban de la cordura y de la energía para dictar disposiciones que serían guión y base de la organización del nuevo Estado.

Descanse en paz el gran patriota e ilustre militar. Por su alma elevamos a Dios nuestras plegarias y pedimos a nuestros lectores una oración.

Esta tarde se ha clausurado el Curso de Enfermeras Sociales organizado por Falange Española Tradicionalista

Esta tarde, a las cuatro y media, se ha celebrado en el Salón de actos del Colegio Oficial de Médicos, la clausura del cursillo que, para enfermeras sociales, ha organizado la Delegación de Sanidad de Falange Española Tradicionalista. Como recordarán nuestros lectores, se iniciaron los trabajos de este cursillo con una sesión solemne que tuvo lugar en el Ayuntamiento de Segovia y en la que pronunciaron discursos el delegado provincial de Sanidad de F. E. T., señor Martín Gutiérrez, el director del cursillo, doctor Moreno, el ilustre prelado de la Diócesis, doctor Pérez Platero y el heroico general Serrador.

El cursillo ha consistido en sesenta lecciones que han culminado en la que esta tarde ha pronunciado el jefe nacional de los servicios de Puericultura, señor Bochs Marín.

El acto de clausura ha sido muy solemne, por las destacadas personalidades que en él han intervenido, y por la importancia del tema que el señor Bochs Marín ha desarrollado con extraordinaria competencia.

La hora en que el acto ha terminado nos impide dar a la reseña del mismo la extensión que merece. Por ello, nos limitamos a publicar hoy la presente noticia que ampliaremos en nuestro número del lunes con los detalles que hemos recogido de este brillante final del importantísimo cursillo.

El mozo de mulas, Patrón de la Corte imperial

Por HERNÁN DE CASTILLA

San Isidro Labrador, Patrono de la Corte de las Españas, con cuya festividad media el mes de Mayo, juventud del año, es un símbolo de lo católico y de lo español, quizá poco valorado, por no ser una figura brillante.

prueba de llaneza de la sociedad española. De tejas abajo, quien nacía en cuna mecida entre pobres pajas, hallaba cerrados todos los caminos de la fortuna y los senderos del poder en las pretéritas organizaciones sociales, estratificadas por clases difícilmente permeables.

Pero en nuestra España siempre ha habido dos caminos reales que, perforando todas las capas de la sociedad, condujeron a su cúspide a quienes probaron su valer; esos caminos fueron las armas y la Iglesia. Religiosos y prelados; capitanes y caudillos españoles, los hay a docenas, hijos de sus obras. Nuestro genio militar y católico hizo ejecutoria, escudo y estirpe de la espada y la lanza, la tonsura y los salmos.

Mas Isidro fué Labrador y el surco nunca fué ruta de grandezas, ni el arado corcel de victorias. Y, a pesar de todo, la Religión nimbada de santidad la cabeza de Isidro y ante él se postró España y le corona Patrono de su Corte la nación de la sangre real santificada en los Hermenegildos y los Fernandos.

Esa es la llaneza del carácter español en sus siglos de renacimiento y de Imperio, que con tanto entusiasmo emplearon los Menéndez y Pelayo, por aquel gran sentido de la justicia y del bien nacional, que hacía a cada uno más hijo de sus obras que de sus padres.

Ecos de la provincia

Aragoneses

Funerales

En los días del 5 al 8, ambos inclusive, se han oficiado en la iglesia parroquial de este pueblo solemnes funerales por el eterno descanso del alma del soldado del regimiento Infantería de San Quintín, unido a la sección de «Flechas Azules», Justo García Canto, muerto por Dios y por la Patria a causa de una bala enemiga en el frente de Teruel el 1.º de Abril, a los veintidós años de edad.

Es un mártir más que ofrendó su vida por salvar la de nuestra España. Por tanto, no murió para desaparecer sino para brillar con el laurel de la gloria.

A los actos religiosos (costeados por el Ayuntamiento, sacerdote y sacristán y jóvenes de la localidad, respectivamente), asistió numeroso público en especial el domingo, 8. La concurrencia fué extraordinaria asistiendo la juventud de uno y otro sexo de pueblos comarcanos; al final de la misa hubo desfile de «flechas» recibiendo la familia el pésame de todos los asistentes al fúnebre acto.

Justo García Canto: ¡Presente!

Corresponsal

Turégano

Misa nueva

El pasado lunes, 9 del corriente, y en el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla de la Santa Iglesia Catedral de Segovia, ofició por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, el joven y nuevo presbítero don Román Sacristán Virseda, hijo de esta villa. Esta nueva misa, que fué rezada, no revistió el esplendor acostumbrado de esta clase de ceremonias debido a reciente luto en la familia del nuevo sacerdote.

Al siguiente día celebró su segunda misa en la iglesia parroquial de este pueblo, a la que asistieron a más de sus muchas amistades, los niños todos de las escuelas a quienes repartió, como recuerdo, unas bonitas estampas.

Con tal motivo, repito una vez más, mi más cordial enhorabuena al nuevo sacerdote, deseándole mucho acierto no sólo en el desempeño de la parroquia de Ortigosa de Peaña, para la que ya ha sido designado, sino también para que en su vida, como ministro del Señor, coseche frutos abundantísimos en bien de nuestra sacrosanta religión.

El campo

Gracias a Dios que ha llovido. Esta era la frase que en estos últimos días escuchábamos de labios de todos los vecinos y especialmente de los labradores, pues gracias a la lluvia, que Nuestra Señora la Virgen del Burgo nos envió, el campo ha resurgido bastante, a pesar de las intensas heladas que padeció, y ya da alegría salir a él y contemplar el verdor y lozanía de los trigales y ver principalmente las tierras sembradas de algarobas, que son las mejores, con su follaje prometedor; pero he aquí un contraste, para las de cebada el remedio llegó tarde, pues se espera que por las condiciones en que se encuentran, la cosecha de ellas sea casi nula.

Corresponsal

Villovela de Pirón

Exequias por un soldado

El día 9 del actual se ofició con toda solemnidad en esta iglesia un funeral por el eterno descanso del alma del militar legionario de la 6.ª Bandera del Tercio y natural de Pirón, Clodoaldo Sacristán Herranz, muerto gloriosamente por Dios y por España en el hospital de Daroca (Zaragoza). Asistieron a tan piadoso acto representantes de la autoridad y todos

Sesión de la Cámara Agrícola

Bajo la presidencia de don Frutos Herranz, y con la asistencia de los señores vocales don Antonio Baeza, don Teodomiro Martín, don Pascual Cardiel, don César Montalvo, don Mariano Martín, don Máximo Sanz, don Manuel Gómez, don Miguel Merino, y el secretario don Amancio Matesanz, celebró sesión la Cámara Agrícola en su domicilio social, Covarrubias, número 3, siendo tomados los siguientes acuerdos:

Dada lectura por el señor secretario del acta de la sesión anterior, ésta fué aprobada por unanimidad, acordándose, a propuesta del vocal señor Baeza, que consten en acta los siguientes acuerdos:

Que la redacción que en el periódico local apareció de la última sesión acerca del acuerdo de solicitar la aprobación del presupuesto de 1938 de la Subsecretaría, no refleja el carácter verdadero de este acuerdo, pues consistía en rogar a la superioridad dicha aprobación, sin que fuera de reclamación, ni mucho menos de queja o censura, ya que en las instrucciones de fecha 12 de Mayo de 1934, dictadas por la Subsecretaría de Agricultura, en su capítulo 9.º, se prevé el caso presente y en el artículo 83 de los Estatutos que pueda quedar sin aprobarse por el Ministerio, entendiéndose que entonces se considerará aprobado el presupuesto anterior.

Así pues deben desaparecer las expresiones «SE DEBE RECORDAR NUEVAMENTE» «SIN QUE HASTA LA FECHA Y A PESAR DEL TIEMPO TRANSCURRIDO», que figuran en el extracto de la sesión del día 28 de Abril que apareció varios días después en EL ADELANTADO del día 3 y que parecen indicar un carácter de reclamación que no existió, así como estar en desacuerdo con los Estatutos, pues no existe derecho a tal reclamación, aunque de esas expresiones se desprende. Asimismo fué acordado conste en acta que la petición de subvención para los cursillos la formuló el vocal que suscribe, en unión del señor inspector veterinario.

A propuesta de los señores vocales don Máximo Sanz y don Manuel Gómez, se acordó conste en acta el sentimiento de esta Cámara sobre la anomalía con que se vienen realizando los transportes de abonos de primavera en esta provincia, y solicitar para lo sucesivo del ministerio de Agricultura que la adquisición de abonos pase a depender del Estado, en forma análoga al Servicio Nacional del Trigo, y con ello evitar desaparezcan los intermediarios y abusos cometidos como en el año actual con los abonos de primavera.

El vocal señor Baeza recuerda a la Cámara la conveniencia de que se lleve a efecto la proposición que presentó y que figura en el acta de la sesión celebrada por esta Cámara el día 19 de Noviembre último, sobre un campo de experimentación de estiércol artificial, para el que hay presupuestadas 5.000 pesetas.

Vacunas gratuitas para la ganadería. Se dispuso sean concedidas en la forma establecida las distintas dosis de vacunas, solicitadas a esta Cámara por ganaderos que pertenecen a entidades filiales de la misma, a excepción de las dosis que solicitan los Ayuntamientos de Ayllón y Fuente-

los vecinos de dichas localidades y muchos de las limitrofes. Las jóvenes fueron portadoras de tres magníficas coronas, que depositaron en el túmulo, donde también se veían las banderas nacionales de las escuelas de Villovela y el Parral. Nuestro digno y culto sacerdote, don Juan Losáñez, dirigió a los fieles que llenaban el templo una sentidísima plática, llena de religión y de patriotismo, que hizo verter lágrimas, y para dar las gracias, en nombre de sus desconsolados padres, don Leandro y doña Zoila, y demás familia, a cuantos asistimos a tan piadosos actos. Terminada la santa misa, a la puerta de la iglesia se rezó un responso por el bien del alma del malogrado camarada y por todos los caídos en esta gloriosa y santa Cruzada.

A continuación, el señor maestro del Parral de Pirón, don Emilio Araujo, recitó unas muy lúgubres poesías alusivas a las circunstancias, las que fueron escuchadas con el mayor fervor y recogimiento cristianos.

Siempre diciéndose misas por el bien del alma del valeroso militar Clodoaldo. Quiera Dios que la sangre de éste, como la de todos sus camaradas, tan generosamente vertida por Dios y por la Patria, produzca los frutos que tanto anhelamos para la redención de España. Y a sus señores padres, don Leandro y doña Zoila, administradores de la excelentísima señora doña Angeles Martorelle, duquesa de Montalto, y familia toda del malogrado militar, mi más sentido pésame por la desgracia que deploran.

Un feligrés

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.



Jefatura local

Con esta fecha han sido entregadas a la delegación de Auxilio Social 25 pesetas, importe de un correctivo impuesto a un camarada de la organización.

Segovia, 14 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El jefe local. Saludo a Franco: Arriba España.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondiente al sorteo celebrado en Valladolid el día 13 de Mayo de 1938:

Premio de 20 pesetas, número 295. Premiados con 3 pesetas, números 85, 338, 357, 537, 575, 695.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas cantadas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima corresponden a las parroquias siguientes:

Lunes, 16.—Parroquia de Santa Bárbara.

Martes, 17.—Parroquia de San Martín.

Miércoles, 18.—Parroquia de El Salvador.

Jueves, 19.—Parroquia de San Andrés.

Viernes, 20.—Parroquia de San Lorenzo.

Sábado, 21.—Parroquia de San Millán.

Las misas comenzarán a las diez y media.

DE SOCIEDAD

Natalicios

Ha dado a luz, felizmente un hermoso niño, la señora de Herranz (don Pedro) née Pepita Cano.

También ha dado a luz otro precioso niño, la esposa del depositario de fondos provinciales don Germán Reguera.

Tanto las madres, como los recién nacidos se hallan en perfecto estado de salud, de lo que sinceramente nos alegramos.

Reciban los padres y demás familias nuestra expresiva enhorabuena.

Petición de mano

Por el señor don Pedro Abad, y para su hijo don Pedro, farmacéutico de Pedraza, ha sido pedida a los señores Sánchez de Toledo la mano de su bella hija Carmen.

La boda se celebrará en breve. Entre los novios se han cruzado los regalos de costumbre.

Instalaciones frigoríficas

Accesorios de todas clases AMONIACO ANHIDRO CLORURO DE METILO ANHIDRO SULFUROSO Reparaciones

Maquinaria frigorífica alemana Llana de Afuera, 15. Apartado 120 Telf. 2010. Telegra. «Salvadorel» BURGOS

NOTA DE LA ALCALDIA

Botellas vacías

Siendo necesario para un servicio urgente de guerra la adquisición de botellas vacías de un litro y tres cuartos de litro, se ruega al vecindario depositen éstas en la portería de este Ayuntamiento.

Las personas que posean gran cantidad pueden avisar por teléfono para pasar a recogerlas a domicilio.

Segovia, 14 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El alcalde, A. Reguera.



PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA

DOÑA ANGELA PEÑALOSA MAESTRE

Falleció en Segovia el día 17 de Mayo de 1937

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado esposo, sus hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, Suplican una oración por su alma.

Las misas que se celebren en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad a las nueve; en la iglesia de San Sebastián a las siete y media, ocho y diez y media y el culto de las Flores de la tarde, y en la Santa Iglesia Catedral, la misa de once, se aplicarán en sufragio de su alma.

Los ilustrísimos y reverendísimos señores arzobispos de Burgos y Valencia y obispo de Segovia han concedido indulgencias en la forma acostumbrada,

Caldo FAS Al gusto español Representante U. Mariano García, Buitrage, Segovia

FINO COQUINERO Amontillado finísimo Osborne

Regalos para primera comunión LA GAFITA DE ORO El mayor sustido en pendientes, sortijas y medallas Plaza del Corpus, núm. 6

Domecq Domecq Siempre COÑAC DOMEQ

Dr. Codina de Madrid Accidentalmente en Segovia Especialista en Pulmón y corazón Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellado de Correos u otra forma análoga, y antes de la fecha en que debe publicarse.

Piso amueblado con cuatro o cinco habitaciones, o habitaciones en casa particular con derecho a cocina, se alquila. Razón en José Canalejas, 1, principal.

Piso amueblado, se necesita para un matrimonio sin hijos. Razón en esta Administración.

Obtención Certificados para la gestión lícita de caza, Miguel Ramón, procurador, María de Nieva.

Pastos se arriendan para 400 vacas, reses lanares, de esta finca, hasta San Martín Tratar, Bermúdez González, Los Huertos.

Vendo buey y vaca de labor, de cuatro a seis años, útiles para el trabajo. Tratar, V. Hernández, en Villavieja.

Se venden cuatro vacas, reses lanares y tres abocadas a parte, en ejemplares. Para tratar, Villavieja, Juan Rincón, Carbonero el Mayor.

Pastos Redonda el Viejo, pastos reses lanares, desde 1.º de Junio al 1.º de Octubre. Razón, en el citado caserío.

Vendo dos vacas holandesas de segundo parto, abundante producción, y un atajo de ovejas negras, 200 cabezas y otras 200 merinas y corderos seminuevos de bueyes. Tratar, Rincón, en Sangaricia.

Se vende sillera en buen estado, Juan Bravo, 52, principal, de los.

Clase alemán, Señora alemana, habla en su idioma clases particulares en calle del Sol, 11, segundo.

Vendo vaca primeriza, recién parida y chota de ocho días, en ventorrillo de la fábrica de Loza.

Segadora atadora, marca «La Unión», número 5, en perfecto estado. Se vende, Pedro Senovilla, en Villar.

Zapatero necesita aprendiz de zapatero y oficial. Dirigirse a Valentín López, Daoiz, 28.

«Electrón» Unico taller que repara su radio de Segovia, Juan Bravo, 52, principal.

Se vende coche marca «La Unión», en buen uso y estado. Se vende, Sixto Pascador, Melque.

Vendo dos toros suizos para semovientes y vaca del segundo parto. Tratar, Vicente Marazuela, en Villavieja del Majano.

Se venden cuarenta ovejas merinas, en Villavieja. Para tratar, con Angel Sastre, en Villavieja.

Novillas suizas; vendo diez primizas. Para tratar, Pedro Senovilla, en Carbonero el Mayor.

Por no necesitarlo vendo cerrillo cerrado, marchando, castellano. Con pro vacas suizas abocadas, finas, para producción, en Sepúlveda. Santiago, Madrid.

LA SEÑORA Doña Ezequiela Cano Benito Ha fallecido hoy 14 de Mayo de 1938 a los 78 años de edad. Sus desconsolados hijos doña Isabel, doña Luisa y Alejandro Estebanz Cano (ausentes); hijos políticos, nietos y demás familia. Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, a las doce, desde la casa mortuoria, Cabritería, 6, al cementerio del Santo Ángel, y el lunes, día 16, al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará a las nueve, en la parroquia de San Miguel, favor por el que les quedarán muy agradecidos.